
 

 
Übersicht 

des Kulturbeirates 07.11.2023 
über die vom Kulturbeirat in seiner Sitzung am 7.11.2023 gefassten Beschlüsse: 
 
Öffentliche Sitzung 
 

TO.- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Ergebnis 
(Kurzfassung) 

Beschl.- 
Nr. 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Ta-
gesordnung 

Die Tagesordnung 
wurde anerkannt. 

17/23 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sit-
zung des Kulturbeirates am 7.6.2023 

Der Kulturbeirat 
erkannte die Nie-
derschrift an. 

18/23 

3. Wahl eines Mitunterzeichners/einer Mitunter-
zeichnerin der Niederschrift 

Herr Raymund 
Schoen, Fraktion 
DIE LINKE, wurde 
zur Mitunterzeich-
nung gewählt.  

19/23 

13. Anschließend Einwohnerfragestunde Es erfolgten keine 
Vormeldungen. 

  

4. Vorstellung der neuen Medienpädagogin, 
Frau Anna Baum 

Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

5. Bericht aus den Stiftungen 
a) Engelbert-Humperdinck-Stiftung 
b) Stiftung Illustration 

Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

6. Denkmalschutz Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

7. Runder Tisch Kultur 
hier: Antrag der SPD-Fraktion 

   

7.1. Runder Tisch Kultur 
hier: Stellungnahme des Vorsitzenden des 
Verwaltungsrates der Stadtbetriebe Siegburg 
AöR 

Der Kulturbeirat 
beschloss, den 
„Runden Tisch Kul-
tur“ dem Aus-
schuss „Soziale 
Stadt“ des Rates 
der Stadt Siegburg 
zuzuordnen. 

20/23 

8. Kultur für Kinder und Jugendliche 
hier: Antrag der SPD-Fraktion 

Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

9. Jahresprogramme 2024 der Kulturfachberei-
che in der AöR 
a) Fachbereich Stadtmuseum 
b) Fachbereich Theater und Kulturprojekte 
c) Fachbereich RHEIN SIEG FORUM 
d) Fachbereich Engelbert Humperdinck Mu-
sikschule 
e) Fachbereich Stadtbibliothek 
f) Fachbereich Tourismusförderung 

Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

10. Aktualisierung der Entgeltordnung für die 
Engelbert-Humperdinck Musikschule 

Der Kulturbeirat der 
Stadtbetriebe Sieg-
burg AöR empfahl 
dem Verwaltungs-
rat der Stadtbetrie-
be Siegburg AöR, 

21/23 
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vorbehaltlich der 
Genehmigung des 
Rates der Kreis-
stadt Siegburg, die 
Aktualisierung der 
Entgeltordnung für 
die Engelbert-
Humperdinck Mu-
sikschule unter 
Berücksichtigung 
der redaktionellen 
Anpassung zum 
1.1.2024 zu be-
schließen. 

11. Bekanntgaben der Verwaltung    

11.1. Umbau Abteilung Engelbert Humperdinck Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

11.2. Neuer Kultur-Kiosk Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

11.3. Bericht Siegburger Keramikmarkt 2023 Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

11.4. Bericht Beteiligung der Kulturfachbereiche 
der Stadtbetriebe Siegburg AöR beim Stadt-
fest und beim Internationalen Kinder- und 
Jugendfest 

Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

11.5. Stand Open-Library-Konzept Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

11.6. SommerLeseClub 2023 Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

11.7. Kulturpass Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

11.8. Digitale Kultur-Lernreise Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

11.9. Neues Magazin PRO SPECT Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

11.10. Kulturhäppchen Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 

  

12. Verschiedenes Der Kulturbeirat 
nahm Kenntnis. 
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Niederschrift 
 
über die vom Kulturbeirat in seiner Sitzung am 7.11.2023 gefassten Beschlüsse: 
 

 
Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende: 19:22 Uhr 
 
Ort der Sitzung: Aula des Stadtmuseums 
 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzende 
Frau Dr. Susanne  
Haase-Mühlbauer 

CDU    

Stellvertr. Vorsitzender 
Herr Charly Halft GRÜNE    

Ratsmitglied CDU 
Frau Maria-Franziska 
Burgemeister 

CDU    

Sachkundige Bürger CDU 
Herr Josef Kellers  
(für Frau Anneliese Kel-
lers) 

CDU    

Frau Elke Koch-Ulrich CDU    
Herr Hans-Christian Mai CDU    
Frau Anna Julia Solf CDU    
Herr Klaus Walterscheid CDU    

Ratsmitglieder SPD 
Herr Andreas Franke 
(für Frau Petra Gram-
mersbach) 

SPD    

Frau Zeynep Kirli-Selen SPD    
Frau Melike Sezer 
 (für Herrn Oliver 
Schmidt) 

SPD    

Sachkundige Bürger SPD 
Frau Sonja Heiden 
Herr Harald Eichner 

SPD    
SPD 

Ratsmitglieder Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Frau Birgit Meyer GRÜNE    
Herr Heiko Nonnemann GRÜNE    

Sachkundiger Bürger Bündnis 90/DIE GRÜ-
NEN 
Herr Jochen Gerhards GRÜNE    

Ratsmitglied FDP 
Frau Rita Schubert  
(für Frau Xenia Lang-
holz) 

FDP    

Ratsmitglied DIE LINKE 
Herr Raymund Schoen 
(für Frau Carolina Depie-
reux) 

DIE LINKE    

Sachkundige Bürgerin SBU 
Frau Petra Krämer SBU    

Beratende Mitglieder 
Herr Ali Bulut Mitglied Integ-

rationsrat    
Herr Dr. Helmut Fleck Volksabstim-

mung    
 

 
Entschuldigt: 
Sachkundige Bürgerin CDU 
Frau Anneliese Kellers CDU    
 

Ratsmitglieder SPD 
Frau Petra Grammers-
bach 

SPD    

Herr Oliver Schmidt 
 

Sachkundige Bürgerin 
FDP 
Frau Xenia Langholz  
   

SBU    

Sachkundige Bürgerin 
DIE LINKE 
Frau Cornelia Depiereux CDU    

 

SPD 
 
 
 
 

FDP 
 
 
DIE LINKE   

  
Verwaltung und Gäste 
Anna Baum 
Dr. Gundula Caspary 
Elena Decker 
Thomas Druwe 
Anja Göbel 
Philipp Haug 
Hans-Peter Herkenhöhner 
Andrea Hermes-Dillenburg 
Claudia Kuchheuser 
Miriam Rousseau 
Dr. Christian Ubber
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Zusätzlich zur Tagesordnung wurden als Nachträge behandelt: 
 

 

Sonstiges: (z.B. Sitzungsunterbrechung) 
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Öffentliche Sitzung 
 

TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Dienststelle 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Tagesordnung    

  
 Die Beiratsvorsitzende Frau Dr. Susanne Haase-Mühlbauer eröffnete die 10. 

Sitzung und stellte fest, dass der Kulturbeirat ordnungsgemäß eingeladen und be-
schlussfähig sei. 
 
Sie informierte, dass zu TOP 7 – Runder Tisch Kultur - eine Ergänzungsvorlage 
vorliege. 
Weiterhin informierte sie die Beiratsmitglieder, dass TOP 13 – Einwohnerfrage-
stunde – nach TOP 3 behandelt werde. 
 
Der Kulturbeirat erkannte die geänderte Tagesordnung an.  
 

 
AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 19 

Nein:   0 

Enthaltung:   0 
 

 
 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung des Kulturbei-
rates am 7.6.2023. 

   

  
 Der Kulturbeirat erkannte die Niederschrift über die Sitzung am 7.6.2023 an.  

 
 

 
AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 19 

Nein:   0 

Enthaltung:   0 
 

 
 

3. Wahl eines Mitunterzeichners/einer Mitunterzeichnerin der 
Niederschrift 

   

  
 Herr Raymund Schoen, Fraktion DIE LINKE, wurde zur Mitunterzeichnung der 

Niederschrift vorgeschlagen und gewählt. 
 
 

 
AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 19 

Nein:   0 

Enthaltung:   0 
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13. Anschließend Einwohnerfragestunde    

 
 Es lagen keine Wortmeldungen vor.  

 
 

4. Vorstellung der neuen Medienpädagogin, Frau Anna Baum    

 
 Die neue Medienpädagogin, Frau Anna Baum, stellte sich den Mitgliedern des 

Kulturbeirates vor und informierte sie über ihre medienpädagogische Arbeit. 
 
Herr Schoen, Fraktion DIE LINKE, merkte an, dass die letzten Erhebungen erge-
ben haben, dass 25 % der Kinder Lese- und Schreibdefizite haben. Herr Schoen 
regte an, diesen Aspekt mit in die medienpädagogische Arbeit einzubeziehen. 
 
Herr Halft, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, erklärte, dass es schwierig sei, 
die Bibliothek als Ersatzschule anzusehen. Er informierte, dass das Lesen und 
Schreiben im Rahmen der Medienpädagogischen Angebote nebenbei vermittelt 
werde. 
 
Herr Druwe informierte die Beiratsmitglieder, dass im Jugendzentrum diese Ziel-
gruppe verstärkt mit in den Blick genommen wird. Die Leseförderangebote werden 
über den Zugang der digitalen Medien angereichtert. 
 
Auf Anfrage von Frau Solf, CDU-Fraktion, erklärte Frau Baum, dass sich spätes-
tens im Bereich der Masterarbeit auch Forschungsfragen ergeben werden. 
 
Der Kulturbeirat nahm Kenntnis. 
 
 

5. Bericht aus den Stiftungen 
a) Engelbert-Humperdinck-Stiftung 
b) Stiftung Illustration 

   

 
 Zu a) 

 
Herr Dr. Ubber ergänzte die Vorlage wie folgt: 
 
Als Folge aus dem Beethovenwettbewerb im Beethovenjahr hat der erste Preisträ-
ger als Bestandteil seines Preises eine CD-Aufnahme erhalten, die bei der Firma 
Naxos im nächsten Jahr erscheinen wird.  
 
Die Woche zuvor hat die Engelbert-Humperdinck-Stiftung einen Förderantrag vom 
Chor „United Colors of Cologne“, ein multinationaler Chor mit allen Altersgruppen, 
erhalten, der sich als Hauptthema die Integration auf die Fahne geschrieben hat. 
Der Antrag bezieht sich auf ein Probenwochenende in einer Jugendherberge. Un-
terstützt werden sollen die Chormitglieder, die sich aus sozialen Gründen dieses 
Wochenende nicht leisten können. 
Der Antrag muss noch beschlossen werden. Aufgrund der sozialen integrativen 
Idee erfährt dieses Projekt in der Regel seitens der Stiftungsjury wohlwollende Zu-
stimmung. 
 
Zu b) 
 
Frau Dr. Caspary informierte Beiratsmitglieder über den aktuellen Stand zur Stif-
tung Illustration. 
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Der Kulturbeirat nahm Kenntnis. 
 
 

6. Denkmalschutz    

 
 Zum Integrierten Entwicklungskonzept Michaelsberg verwies Frau Göbel die Bei-

ratsmitglieder auf den Planungsausschuss am 13.11.2023. 
 
Der Kulturbeirat nahm Kenntnis. 
 

 

7. Runder Tisch Kultur 
hier: Antrag der SPD-Fraktion 

   

 

7.1. Runder Tisch Kultur 
hier: Stellungnahme des Vorsitzenden des Verwaltungsrates 
der Stadtbetriebe Siegburg AöR 

   

 
 Frau Kirli, SPD-Fraktion, beantragte seitens der SPD-Fraktion, der Stellungnah-

me des Bürgermeisters zu folgen und den „Runden Tisch Kultur“ dem Ausschuss 
„Soziale Stadt“ des Rates der Stadt Siegburg zuzuordnen, so dass die Organisati-
on und Koordinierung von Seiten der Stadtverwaltung übernommen wird. 
 
Herr Halft, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, bemerkte zur Stellungnahme des 
Bürgermeisters, dass davon ausgegangen wurde, dass es keinen formellen Antra-
ges an den Bürgermeister bedurft hätte, da die Stadtverwaltung bei der ersten Be-
sprechung vertreten war. Weiterhin informierte Herr Halft, dass die Fraktion Bünd-
nis90/DIE GRÜNEN dem Vorschlag des Bürgermeisters folgt. 
 
Frau Solf, CDU-Fraktion, informierte die Beiratsmitglieder, dass auch die CDU-
Fraktion dem Vorschlag des Bürgermeisters folgt, den „Runden Tisch Kultur“ dem 
Ausschuss „Soziale Stadt“ des Rates der Stadt Siegburg zuzuordnen.  
 
Der Kulturbeirat beschloss, den „Runden Tisch Kultur“ dem Ausschuss „Soziale 
Stadt“ des Rates der Stadt Siegburg zuzuordnen. 
 
 

 
AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 19 

Nein:   0 

Enthaltung:   0 
 

 
 

8. Kultur für Kinder und Jugendliche 
hier: Antrag der SPD-Fraktion 

   

 
 Frau Kirli, SPD-Fraktion, bedankte sich bei der Verwaltung für die Stellungnah-

me. Anliegen der SPD-Fraktion war es jedoch auch, den einzelnen Institutionen die 
Möglichkeit zu geben, sich zu präsentieren und über ihr Angebot zu berichten, um 
auch die Möglichkeiten zu nutzen, Kinder und Jugendliche im Live-Stream anzu-
sprechen. 
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Frau Kuchheuser bedankte sich noch einmal für die Anregung. Weiterhin gab sie 
für alle Interessenten den Hinweis, auch auf die Internetseiten der einzelnen Insti-
tutionen zu schauen.  
 

 

9. Jahresprogramme 2024 der Kulturfachbereiche in der AöR 
a) Fachbereich Stadtmuseum 
b) Fachbereich Theater und Kulturprojekte 
c) Fachbereich RHEIN SIEG FORUM 
d) Fachbereich Engelbert Humperdinck Musikschule 
e) Fachbereich Stadtbibliothek 
f) Fachbereich Tourismusförderung 

   

 
 Die einzelnen Fachbereichsleiter stellten den Beiratsmitgliedern ihre geplanten 

Projekte für das Jahr 2024 vor.  
 
Zu a) Fachbereich Stadtmuseum 
 
Frau Dr. Caspary berichtete über die Umgestaltung der Abteilung „Engelbert 
Humperdinck“ im Jahr 2023. Weiterhin gab sie einen Ausblick auf geplante Um-
bauten im Jahr 2024. Hier wird sich das Stadtmuseum der Präsentation der stän-
dig wachsenden Sammlung Zeitgenössischer Keramik widmen. 
 
Weiterhin wies Frau Dr. Caspary die Beiratsmitglieder auf die ehrenamtliche Auf- 
und Bearbeitung der prähistorischen Bestände durch Herrn Dr. Ulrich Hofmann in 
Kooperation mit dem Amt für Bodendenkmalpflege, Außenstelle Overath, hin. Über 
die hieraus gewonnenen spannenden Fakten der Siegburger Geschichte wird im 
nächsten Kulturbeirat berichtet. 
 
 
Zu b) Fachbereich Theater und Kulturprojekte 
 
Frau Hermes-Dillenburg informierte die Beiratsmitglieder über die geplanten Ver-
anstaltungen im Jahr 2024. Weiterhin gab sie einen Rückblick zum „Jazz zum Tag 
der Deutschen Einheit“ am 3.10.2023. 
In diesem Jahr war das Gaby Goldberg Quartett zu Gast und widmete sein Konzert 
dem legendären Musiker Paul Kuhn, der vor 10 Jahren verstorben ist und in die-
sem Jahr 95 Jahre alt geworden wäre. 
Als Ehrengast konnte das Stadtmuseum die Witwe von Paul Kuhn, Frau Ute Kuhn-
Kellermann, begrüßen. 
 
 
Zu c) Fachbereich Rhein Sieg Forum 
 
Frau Decker berichtete über einen guten Start in das Jahr 2023 mit 17 Karnevals-
veranstaltungen und über 13.000 Besuchern. Ein besonderes Highlight im Jahr 
2023 war erstmalig die Prinzenvorstellung. Ein weiteres Highlight war die Veran-
staltung mit Thorsten Sträter mit 1.500 Besuchern und einer Aufzeichnung vom 
WDR. Ebenso fand in diesem Jahr erstmalig die Fahrradmesse des ADFC mit über 
3.500 Besuchern im Rhein Sieg Forum statt. 
Weiterhin informierte Frau Decker, dass am 13.12.2023 erstmalig wieder nach 
Corona der beliebte Seniorentanzcafé stattfinden wird, der ab 2024 wieder zwei 
Mal jährlich stattfinden soll. 
2023 fanden 4 Internationale Kongresse im Rhein Sieg Forum statt. Viele Kon-
gress-Veranstalter buchen das Rhein Sieg Forum zum wiederholten Mal. 
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Zu d) Fachbereich Engelbert Humperdinck Musikschule 
 
Herr Herkenhöhner berichtete den Beiratsmitgliedern über die Situation von Leh-
renden in der Musikschule als Künstler. 
Neben den pädagogischen Veranstaltungen gibt es in der Musikschule sehr viele 
Konzerte mit professionellen Musikern. Die auftretenden Künstler sind häufig Leh-
rende der Musikschule. In den vergangenen Jahren ist es gelungen, nicht nur in-
spirierende und motivierende Pädagogen für die Musikschule zu gewinnen, son-
dern auch erfolgreich konzertierende Künstler. 
 
 
Zu e) Fachbereich Stadtbibliothek 
 
Herr Druwe informierte die Beiratsmitglieder über die medienpädagogischen An-
gebote und Angebote für Kinder und Jugendliche. So wird z.B. der Lesehund 
Cesar, ein ausgebildeter pädagogisch begleitender Hund, auch für das nächste 
Jahr wieder gebucht.  
 
 
Zu f) Fachbereich Tourismusförderung 
 
Frau Rousseau informierte die Beiratsmitglieder über die „Europäischen Tage des 
Kunsthandwerks“, die seit 2002 immer am ersten Aprilwochenende stattfinden. 
Siegburg nimmt seit 2022 teil, in diesem Jahr mit einem erweiterten Programm.  
 
Im Rahmen der ETAK präsentieren sich außerdem Kunsthandwerker*innen aus 
ganz Deutschland im Stadtmuseum und laden zum Zuschauen und Mitmachen 
ein. Hierzu wurden 62 Einladungen an professionelle externe Kunsthandwerker 
verschickt. Eine Jury entscheidet, wer an dem Markt teilnehmen darf. Hierzu wird 
es ein umfangreiches Rahmenprogramm geben.  
 
 
Auf Anfrage von Frau Kirli, SPD-Fraktion, informierte Frau Kuchheuser, dass 
der Wirtschaftsplan so aufgebaut ist, dass jedem Fachbereich eigenes Budget zu-
geordnet ist. Der Entwurf des Wirtschaftsplanes befindet sich zur Zeit noch in Be-
arbeitung.  
 
 
Auf Anfrage von Herrn Schoen, Fraktion DIE LINKE, erklärte Frau Kuchheuser, 
dass sich die maximale zulässige Auslastung im Stadtmuseum auf 199 Besucher 
pro Veranstaltung beläuft. Ob Herr Malmsheimer in eine größere Räumlichkeit ver-
legt werden kann, hängt zum einen vom Vorverkauf der Veranstaltung und zum 
anderen von der Verfügbarkeit einer anderen Räumlichkeit z.B. im Rhein Sieg Fo-
rum ab. Ein Wechsel der Räumlichkeiten hat es auch schon bei anderen Veran-
staltungen gegeben.  
Auf Anfrage von Herrn Schoen, Fraktion DIE LINKE, erklärte Herr Druwe, dass 
zur Zeit für die Veranstaltung OPUS 45 und Roman Knižka Projektmittel akquiriert 
werden. Geplant ist die Veranstaltung im April 2024. 
 
Im Übrigen nahm der Kulturbeirat Kenntnis. 
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10. Aktualisierung der Entgeltordnung für die Engelbert-
Humperdinck Musikschule 

   

 
 Frau Kuchheuser informierte die Beiratsmitglieder, dass die Erhöhung der Musik-

schulentgelte zwingend erforderlich ist, um die Tarifsteigerungen im TvöD und die 
Erhöhung des Stundenlohnes der freien Honorarkräfte abfedern zu können. 
 
Herr Halft, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN wies die Verwaltung auf redakti-
onelle Korrekturen hin.  
 
Auf Anfrage von Herrn Halft, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, informierte 
Herr Herkenhöhner, dass die Kooperationen mit den Schulen sehr stark von den 
Schulen selber abhängen, ob sie das Angebot der Musikschule als eine Bereiche-
rung und eine qualitätssteigernde Maßnahme für ihre Schule empfinden oder eher 
als aufwändige zusätzliche Aufgabe. 
Grundsätzlich sind Kooperation mit Schulen ein wichtiger Kernpunkt der Musik-
schultätigkeit.   
 

 
 Der Kulturbeirat der Stadtbetriebe Siegburg AöR empfahl dem Verwaltungsrat der 

Stadtbetriebe Siegburg AöR, vorbehaltlich der Genehmigung des Rates der Kreis-
stadt Siegburg, gem. der in der Vorlage beigefügten Anlage Aktualisierung der 
Entgeltordnung für die Engelbert-Humperdinck Musikschule, unter Berücksichti-
gung der redaktionellen Anpassung, zum 1.1.2024 zu beschließen. 
 
 

 
AE: Einstimmiger Beschluss 

 

Ja: 19 

Nein:   0 

Enthaltung:   0 
 

 
 

11. Bekanntgaben der Verwaltung    

 
  

11.1. Umbau Abteilung Engelbert Humperdinck    

 
 Der Kulturbeirat nahm Kenntnis. 

 
 

11.2. Neuer Kultur-Kiosk    

 
 Der Kulturbeirat nahm Kenntnis. 

 
 

11.3. Bericht Siegburger Keramikmarkt 2023    

 
 Frau Rousseau gab den Kulturbeiratsmitgliedern einen Ausblick auf den Siegbur-

ger Keramikpreis 2024.   
 
Im Übrigen nahm der Kulturbeirat Kenntnis. 
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11.4. Bericht Beteiligung der Kulturfachbereiche der Stadtbetriebe 
Siegburg AöR beim Stadtfest und beim Internationalen Kinder- 
und Jugendfest 

   

 
 Der Kulturbeirat nahm Kenntnis. 

 
 

11.5. Stand Open-Library-Konzept    

 
 Herr Druwe informierte die Beiratsmitglieder über den aktuellen Stand zum Projekt 

„Open-Library“ der Stadtbibliothek.  
 
Auf Anfrage von Herrn Franke, SPD-Fraktion, informierte Herr Druwe, dass die 
Beaufsichtigung der Stadtbibliothek in den frühen Morgenstunden von bereits be-
stehendem Personal der Stadtbibliothek abgedeckt wird und bei Bedarf in den 
Abendstunden durch Personal der SEG übernommen wird, so dass keine zusätzli-
chen Kosten entstehen werden.  
 
Auf Anfrage von Herrn Eichner, SPD-Fraktion, informierte Herr Druwe, dass in 
Siegburg bislang sehr wenig Vandalismus und sehr wenig Diebstahl verzeichnet 
wurde. Neben der Erweiterung der Kamerasysteme werden auch die Kun-
den/Kundinnen mit einbezogen. Es wird versucht, ein soziales Miteinander, derje-
nigen, die sich in der Bibliothek bewegen, zu erzeugen. Weiterhin sind die Medien 
elektronisch gesichert und der Zugang mit dem Bibliotheksausweis geregelt. 
Ebenso wird es eine zusätzliche Videokamera im Eingangsbereich geben.    
 
Der Kulturbeirat nahm Kenntnis. 
 

 

11.6. SommerLeseClub 2023    

 
 Herr Druwe informierte die Beiratsmitglieder über den Verlauf des Sommer-

LeseClubs 2023, der sich in diesem Jahr wieder bei einer Teilnehmerzahl auf dem 
Niveau von Vor-Corona bewegte. 
 
Herr Schoen, Fraktion DIE LINKE, bat die Verwaltung um Prüfung, was verbes-
sert werden kann, um die Beteiligung der Gesamt- und Realschule am Sommer-
LeseClub zu erhöhen.  
 
Der Kulturbeirat nahm Kenntnis. 
 

 

11.7. Kulturpass    

 
 Frau Kirli, SPD-Fraktion, bedankte sich bei der Verwaltung für die Bewerbung 

des Kulturpasses. Weiterhin bedauerte Frau Kirli, dass der Abruf des Angebotes 
seitens der Regierung für die Jugendlichen und jungen Erwachsene zu schwierig 
gestaltet wurde. 
 
Frau Kuchheuser informierte die Beiratsmitglieder, dass das Ministerium nach 
Verbesserungsmöglichkeiten sucht, diese Hemmschwelle mit einem alternativen 
Verifizierungsverfahren zur Freischaltung des KulturPass-Budgets abzubauen. 
 
Frau Solf, CDU-Fraktion, ergänzte, dass es bereits eine alternative Verifizie-
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rungsmöglichkeit für Jugendliche gibt. 
 

11.8. Digitale Kultur-Lernreise    

 
 Frau Hermes-Dillenburg informierte die Beiratsmitglieder über die geplante Digi-

tale Kultur-Lernreise mittels einer App und dem Anbieter Actionbound, die voraus-
sichtlich im Sommer 2024 an den Start geht. 
 
Der Kulturbeirat nahm Kenntnis. 
 

 

11.9. Neues Magazin PRO SPECT    

 
 Herr Haug stellte den Beiratsmitgliedern das neue digitale Kultur-Magazin PROS-

PECT vor. Die zweite Ausgabe erscheint am 15. November 2023. Bislang wurden 
über 700 Personen mit dem neuen Magazin erreicht.  
 
Der Kulturbeirat nahm Kenntnis. 
 
 

11.10. Kulturhäppchen    

 
 Frau Dr. Haase-Mühlbauer, CDU-Fraktion, berichtete, dass auch 2024 wieder 

Kulturaspekte der Stadt Siegburg in kleinen Filmen gezeigt werden.   
 
Der Kulturbeirat nahm Kenntnis. 
 

 

12. Verschiedenes    

 
 Es lagen keine Wortmeldungen vor. 

 
 

Presse und Zuhörer verließen den Sitzungssaal. 
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